
 
 
 

Procès -verbal 

 

Société des parents 
6 mars 2019 18 h 45 

Salon du personnel, École Ste-Jeanne-d ’Arc 
 

Présences : Mme Sophie Nadeau, Mme Emmanuelle Sow, M. Yic Camara, Mme Nancy 

Bélanger, M. Guillaume Kouamé, Mme Marie - Eve Chiasson, Mme Chantal Saidi, 

Mme Denise Genest, Mme Josée Bertrand, M. Dieudonné  

Absences : Mme Mathy Mulumba et Mme Lina Youkam,  

 
 

1. Ouverture de la rencontre : Reconnaissance des territoires et 
prière  
1.1-Lecture de la reconnaissance des terres et prière par la directrice de l’école, 
Mme Nancy  Bélanger. 
 
1.2 –.Ouverture de la rencontre de la Société des parents à 18 h 55 

  L’ouverture proposée par Mme Denise Genest et appuyée par Mme Marie -Eve 
Chiasson. 

 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Changements à l’ordre du jour : 
                        Le point 9 : la modification et la réparation du parc devient le point 5.  

 
Proposition de la lecture et l’adoption de l’ordre du jour par Mme Marie - Eve Chiasson 
appuyée par Mme Denise Genest. 

 
3. Lecture et adoption du procès-verbal de la réunion 4 février 

2019 
Il y a eu plusieurs modifications au document (Procès-verbal). Ces changements se 
trouvent à la fin de cette rédaction. Mme Marie-Eve Chiasson propose et M. Guillaume 
Kouamé appuie. 

 

4. Points saillants de la réunion du Conseil d’école 
 
4.1- Présidence du Conseil d’école 
Le président du Conseil d’école a remis sa décision lors de la dernière rencontre (5 mars 
2019). M. Yic Camara prendra l’intérim du rôle de la présidence du Conseil d’école 
jusqu’à la fin de l’année (il reste trois rencontres d’ici la fin de l’année 2018-2019). 
 
4.2- La sécurité dans le stationnement. 



 Le Conseil de l’école demande le soutien des parents de l’école afin de respecter la 
procédure de sécurité concernant l’usage de stationnement de l’école. Mme Nancy 
Bélanger désire avoir du soutien (parents de l’école) pour la vérification des allées 
venues dans le stationnement lors du début et la fin des heures d’école. 
4.3-Formation IGLF 
L’IGLF offrira un atelier sur la résilience le 10 avril. 
 
4.4- Lever du drapeau 
Les élèves de la 5

e
 et 6

e
 année participeront au lever du drapeau au centre-ville le 1

er
 

mars. 
 
4.5-Prochaine réunion 
La prochaine réunion aura lieu le 2 ou 3 avril 2019 : Les membres du Conseil d’école 
aimeraient faire un pot lock avec les membres de la Société des parents. 
 

5. Mot de la Direction 
 Sorties éducationnelles approuvées 

 Priorité : rénovation du parc 
 Achat des chaises 
 Laisser un courriel aux enseignants pour savoir leurs besoins : beaucoup 

de demandes pour la technologie. 

 
6. Rapport de la trésorière 

 
6.1-– Compte général   
En date du 6 mars 2019, nous avons un montant de 18 219,29 $ dans le compte général. 
 
6.2- Compte Casino  
En date du 6 mars 2019, nous avons un montant de 74 681,92 $ dans le compte casino.  

. 
6.3- Les fonds restant dans le compte Casino 
Qu’arrive-t-il si la Société des parents n’a pas utilisé tous les fonds du compte casino 
avant le prochain casino (21 et 22 Aout 2019) ? 
 
 Mme Marie Eve Chiasson explique que : 
 
1— Le casino peut réviser l’offre de fonds pour un plus petit montant. 
 
2— La Société de parents peut faire une demande d’extension expliquant le projet du 
parc extérieur.  
 
Un montant supérieur à 20 000 $ restant dans le compte casino peut affecter 
l’affectation d’argent lors du prochain casino. M. Yic Camara vérifiera auprès les 
personnes concernées au niveau des règlements d’utilisation des fonds et si la Société 
des parents doit demander une extension. 

 
7. Mise au point : membres de la Société des parents 2018-2019   

 
Mme Marie - Eve Chiasson quitte son poste de trésorière au sein de la Société de 
parents en date du 6 mars 2019. 
Mme Marie- Eve Chiasson se porte volontaire pour former le membre qui 
occuperace poste.  



Au Registry, ils ont la liste des signataires. Les seuls actifs pour l’instant sont M. Yic 
Camara et Mme Emmanuelle Sow.  
Mme Marie-Eve Chiasson fait une demande pour que Mme Emmanuelle Sow puisse 
prendre l’intérim du poste de trésorière d’ici la fin de l’année 2018-2019. La Société 
des parents lui propose un temps de réflexion de deux jours. 
Advenant que le  poste ne soit pas comblé, la Société des parents devra faire une 
assemblée générale extraordinaire pour recruter des nouveaux membres. 
 
M. Yic Camara prend acte du départ de Mme Mari- Eve Chiasson et lui remercie de 
tous les efforts faits depuis cinq ans au sein de la Société des parents.  
Merci, Mme Marie-Eve Chiasson, au nom de toute l’équipe de la Société des 
parents. 

 
8. Compte-rendu du sous-comité du parc 

  
8.1-Le contenu de la 2

e
 réunion du sous-comité du parc 

Lors de la réunion du sous-comité du parc, M. Yic a proposé de faire quatre 
demandes de soumissions. Mme Emmanuelle s’informera auprès de l’école 
Gabrielle-Roy qui a rénové son parc extérieur récemment. Mme Micheline 
Charrois vérifiera auprès d’une de ses connaissances qui a aussi offert un 
contrat à un entrepreneur pour la rénovation du parc d’une école. 
 
Mme Nancy Bélanger a envoyé les estimations à M. Marc Labonté. L’école n’a 
pas besoin de permis pour effectuer les modifications du parc extérieur. 
 
Mme Nancy Bélanger attend encore la réponse de la ville concernant les 
charges d’inspection. Est-ce que la ville ou la Société des parents  prendra les 
charges pour les inspections ? 
Mme Nancy Bélanger nous informera dès la réception des informations. 
 
8.2-Les pistes de recherche de subventions 
Le sous-comité parc se revoir le 19 mars 2019 afin de déterminer les 
subventions possibles, leurs dates échéantes et les critères pour appliquer. 
 

 
9. Casino 2019 

 
9.1-Point sur les Statuts et règlements 
Le guide Statuts et règlements n’a pas encore été approuvé par le Registry. 
Mme Cynthia Ward a informé Mme Marie-Eve Chiasson qu’ils désirent avoir le 
document en anglais. Le document a été traduit à la fin du mois de février 2019. Vu le 
manque d’employé au Registry, la Société des parents aura un délai d’attente de quatre 
à cinq semaines pour l’obtention d’une réponse qui, nous l’espérons, sera favorable 
 
9.2-Planification 
Mme Mathy Mulumba s’est proposée d’être organisatrice du casino. Mme Chantal Saidi 
épaulera l’organisation. 
Les dates proposées selon le Registry sont les 21 et 22 aout 2019. Étant donné les 
vacances estivales, tout le dossier, comprenant le recrutement, doit être finalisé d’ici le 
30 juin 2019 avant la fin de l’école.  Mme Emmanuelle Sow s’informera auprès de 
M. David Caron pour avoir des clarifications sur la marche à suivre pour l’organisation 
du casino. De plus, elle propose de faire une liste de tâches à faire pour que tout le 
monde puisse contribuer à la démarche. 

 



 
9.3-Recrutement des bénévoles 
 7 mars 2019 : soirée d’information 
Mme Sophie Nadeau fera une petite affiche et prendra en note le nom des parents 
intéressés ainsi que leur adresse courriel. 
 20 mars : célébration des apprentissages 
 Salon du livre : date à déterminer 
 Lettre circulaire : mettre une annonce concernant le recrutement de bénévoles pour 
le casino qui aura lieu le 21 et 22 aout 2019. 

 
10. Campagne Boston Pizza 

En date du 6 mars, l’école a eu 12 reçus du restaurant Boston Pizza, provenant des 
familles. 
Une capsule sur ce sujet sera émise dans la lettre circulaire pour faire un rappel aux 
parents. 

 
11. Varia  

 
11.1- BBQ fin d’année 
La Société des parents s’occupe de l’organisation du BBQ de fin d’année (nourriture, 
boissons, date, heure, activités, achat de matériel, invitation aux familles, etc.) 
Mme Emmanuelle Sow, M. Guillaume Kouamé et Mme Josée Bertrand s’occuperont de 
l’organisation de l’évènement. Ils se rencontreront d’ici la prochaine rencontre de la 
Société de parents. 

 
11.2-Communication collectes  de fonds 
Mme Denise Genest explique la pertinence de communiquer aux familles le pourcentage 
des profits lors des collectes de fonds créées annuellement. Il serait approprié 
d’expliquer les efforts fournis pour la mise en place, et d’expliquer que ces collectes de 
fonds servent au bien-être éducatif des enfants de l’école.   
 
11.3- Mise à jour : Procès-verbal et ordre du jour 
Mme Denise Genest nous  informe de l’importance d’insérer le nom de la Société des 
parents en haut du feuillet de l’ordre du jour et du procès-verbal. Les informations 
étaient manquantes dans les derniers rapports. 

 
12.  Points saillants de la réunion 

a) Casino 21-22 aout 2019. Recrutement de bénévoles à partir du 20 mars 2019. 
b) Démission de Mme Marie-Eve Chiasson (trésorière de la Société des parents).  
c) Collecte  de fonds : Boston Pizza (veuillez apporter vos reçus de restaurant ! Un profit 
sera offert à l’école) 
d) 145.12$, 160 commandes Quiznos 

 
13.  Date et heure de la prochaine réunion 

La date de la prochaine réunion de la Société des parents est le lundi 8 avril 2019. 

 

14.  Levée de l’assemblée 
Mme Denise Genest propose la levée de l’assemblée à 21 h 15 et Mme Emmanuelle Sow 
appuie. 

 
 


